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中国香港队是国足的一面
镜子。

过去，中国足球习惯于将
自己比对日本、韩国。但随着
韩日足球飞速发展，被远远甩
在身后的中国足球，已经与绝

尘而去的邻居们毫无可比性了。
自本世纪以来，日本与韩国就不
会为东亚四强赛召入旅欧球员，
过去全班主力出阵的国足面对韩
日“二队”尚有一定的拿分概率，
如今则溃不成军，这便是硬实力
差距的最好体现，当然，还有一个
隐藏的变量——韩日的旅欧球员
已从二十年前的数人提升到数十
人，出战东亚杯的球队自然也从

“二队”继续掉档。
过去，国足并不愿意将自己比

较中国香港队，因为强弱过于分
明。港足曾给中国足球留下过一
些不快的记忆——从如今的球迷
早已淡忘的“五一九”，到阿里·哈
恩时代7比0依然少一个净胜球的
悲剧，再到阿兰·佩兰两战击中八
次门框却无一进球的尴尬——无
一例外，都是阴沟翻船的意外，国

足作为强队距离理想的结果确实
只差了一点点运气。

但今非昔比。久尔杰维奇执
教的中国队以1比0击败中国香港
队，这三届东亚杯，国足都在港足
身上取得了唯一的胜利。虽是胜
利，但中国队在这个对手面前已经
没有“予求予取”的绝对统治力。
国足仍是实力更强的一方，若是运
气好一些（或者比赛设有VAR）的
话，或可增加一两个进球。不过两
支球队的差距已经肉眼可见地缩
小，或许香港球员也会觉得，多一
点点运气，就能改写结果。

就此而言，中国香港队已经
足以成为中国足球的镜子——只
有能稳稳地战胜这样的对手，继
续保持乃至拉大与这个水准线球
队的差距，国足才有可能保住冲
击世界杯的希望。在短时间内奢

望追日赶韩，这无异于痴人说话，
世界杯亚洲区名额将确保在八个
以上，但国足的首要目标仍是晋
级世预赛最后阶段小组赛，实现
这个底线目标的前提就是保证击
败三流球队的绝对实力。

中国香港联赛早已不振，也没
有复苏的迹象。中国香港队能缩
小与国足的差距，核心在于移籍球
员数量猛增以及更多本土球员在
中超、中甲站稳脚跟。第一个方法
在中国足球身上已经很难实现，要
提升实力、保持自己的竞争力，只
有尽可能将球员们送去对抗更强
的联赛中磨练。从对韩日两仗也
不难看出，对手们的高强度快节
奏，让中超明星们失色。留洋也不
可言必及欧洲，就是能在韩国、日
本联赛打上比赛，对目前的中国年
轻球员也是绝对的利好消息。
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从东亚杯看
中超改革迫切性

本届东亚杯，中国队对阵韩、
日的两场比赛，暴露出在比赛节
奏、对抗强度与球员决策层面的
差距。由于出场球员均来自各自
顶级联赛，这两场比赛可视作中
超与K联赛、J联赛的一次直接对
话。正是联赛质量上的巨大落
差，决定了中国队的两场完败并
非偶然。

中韩之战，中国队在控球率、
传球次数等方面，较上一次0比1
客场负于韩国队时明显提升，但
在对抗强度、比赛节奏与空间控
制上仍全面处于劣势。前两粒失
球如出一辙，在金纹奂和李太锡
两次边路传球时，中国队的防守
队员均未能及时组织有效干扰。
根本原因在于整体防线重心不断
被对手调动至球场另一侧，导致
关键时刻弱侧空当无人补位，出
现防守真空。

对阵日本，中国队主动选择低
位防守，一度依靠紧凑的阵型限制
了日本队的渗透。但细谷真大的
进球则展现了日本球员凭借超前
的比赛决策能力，足以打破僵局。
纲岛悠斗、田中聪、原大智及细谷
真大四人通过身位调整与彼此观
察，提前做出一系列进攻判断，完
成了一次默契的战术联动，在短短
数秒内，突然撕破了中国队看似密
不透风的防线。这种基于“观察—
判断—协作”的提前决策能力，正
是中国球员所欠缺的。

如果说中韩联赛之间的差距
体现在比赛的节奏与对抗强度，中
日联赛的突出差距则是球员的预判
能力。中超若欲缩小差距，首要在
于联赛结构的优化，尤其应增加强
队之间的交锋频率，提升比赛的强
度。同时，也应评估放宽外援使用
限制的可行性。只有在高水平外援
的带动下，年轻球员才更可能在实
战中实现认知成长与能力跃升。

中国女足能否改变
无缘东亚杯的历史

中国女足今天将与日本女足
展开对决，争夺本届东亚杯女足
赛的冠军。尽管中国女足拥有亚
洲杯冠军的光环，而且今年武汉
江大女足还捧得了首届女足亚冠
联赛的冠军，但或许没有多少人
注意到，迄今为止东亚杯女足赛
已经举办了八届，今年是第九届，
但中国女足居然连一次冠军都未
曾获得过，甚至还不如韩国女足，
后者至少曾拿到过一次冠军。

东亚杯女足赛从 2005 年创
办至今，韩国女足利用东道主优
势夺得了首届冠军，随后日本女
足、朝鲜女足分享其他冠军，唯独
中国女足至今尚未有过染指机
会。所以，此番中日女足再战，或
许是中国女足改变这一局面的一
次绝佳机会，毕竟，日本女足此番
派遣的仅仅只是一支“二队”，绝
大多数海外球员全部都未能入
选，队中更是有十多名初次入选
国家队的新球员、年轻球员。能
否把握住这样的难得机遇？只能
看女足姑娘们实战中的表现了。

不过，对中国女足而言，重要
的恐怕并不仅仅只是结束东亚杯
女足赛无缘冠军的局面，更重要
的恐怕还是明年3月即将在澳大
利亚上演的亚洲杯女足赛以及明
年9月在日本进行的亚运会女足
赛，当然更包括2028年洛杉矶奥
运会。这期间，尽管在2027年还
有巴西女足世界杯赛，但因为女
足世界杯赛扩军，亚洲名额进一
步增加，对目前仍处亚洲女足五
强的中国女足而言，进军世界杯
赛根本就不是“事”。所以，中国
女足的挑战依然还是局限在亚洲
范围内。

在目前的亚洲女足五强之
中，以中国女足目前的实力，挑战
朝鲜、日本以及澳大利亚三强，难
度很大，即便是与韩国女足，目前
也是毫无优势可言。所以，面对
亚洲杯女足赛，中国女足想要再
上演上届那一幕，难度可想而
知。而且，如果不是上一届赛事
中，韩国女足在八进四的比赛中
淘汰澳大利亚女足，谁也不敢保
证一旦遭遇澳大利亚女足会是一
种怎样的局面。明年3月的亚洲
杯赛上，澳大利亚女足又是东道
主。尽管澳大利亚女足没有资格
参加亚运会，但中国女足想要染
指金牌，依然需要闯过日本与朝
鲜女足两关。至于进军洛杉矶奥
运会，在名额增加的情况下，同样
需要至少战胜日本、朝鲜以及澳
大利亚三队中的一队，才有可能
重返奥运。这对当下的中国女足
而言，形势依然严峻。

尤其是如果连二线阵容出战
的日本女足都无法取胜，何以让人
对中国女足重建信心？希望中日
女足比赛结束后能够传出佳音。

●巧了。足、篮、排三大球
的三支中国女子国家队在同一
天里先后登场出战各自的球
赛。这一天是上个星期天，7月
13 日。这天下午，中国女足踢
东亚杯第二轮比赛，对手是中
国台北女足。中国女足领先两
球后稍有松懈，被对手连追两
球将比分扳平。控球率达到
77%的中国女足优势明显，终场
还是以 4 比 2 取胜。这场球踢
得有点一惊一乍，被一些媒体
人臭骂了一通。都应该晓得当
下的中国女足正在经历球队的
新老交替，场上有些波动很正
常的。请好好批评，不要张口
就骂人凶人。稳重点好。

今天晚些时候，中国女足
将与日本女足交锋。这是一场

一战定乾坤的硬仗，谁家拿下了
就是本届女足东亚杯的冠军。这
对这支新组合中国女足是有点难
的。拼一记吧。输了无妨。

●13日晚上是中国女篮亮相
于亚洲杯小组赛首轮，对阵印度
尼西亚女篮。在赛前中国女篮打
了六场热身赛，五胜一负。对篮
坛老帅宫鲁鸣执掌新女篮，坊间
也是骂声阵阵了，不看好弃用了
老将李梦的这队新老交替阵容。
有放话：“从此不看没有李梦的女
篮比赛。”有怒怼宫指导的：“对印
尼女篮不能将比分赢过 30 分就
算是输球了。”结果中国女篮是以
110比59的一场51分大胜取得了
开门红。宫鲁鸣开赛前表示：“日
本和澳大利亚是我们必须要跨过

去的坎。”中国女篮最终没有卫冕
亚洲杯冠军的话，键盘侠们再放
马出来不迟。

●中国女排在美国阿灵顿站
挑战美国队时，已经是北京时间
14日上午了。但在当地辰光还是
13日晚间。中国女排上演了“让
二追三”的激动场面，继战胜德国
女排后又一次复制了逆转翻盘，
以 3 比 2 击败了主队。也是新老
交替的中国女排在世界女排联赛
的 12 场分站赛里 9 胜 3 负，落位
第五。下一场1/4决赛将对阵波
兰女排。新女排开始展示出了女
排精神，令看客们欣慰。

一天之内连看中国女足、中
国女篮和中国女排之三捷，是有
点难得的。为此舒心了。记之。

世俱杯赛的大结局，切尔
西3比0战胜大巴黎，收获冠军。

切尔西决赛里上半场前两
个进球，第一个进球，是切尔西
门将直接开大脚到前场右侧。
古斯托利用了门德斯的失误，
传球给帕尔默，由后者左脚射
门进球。

第二个，是大巴黎中场传
球被切尔西抢断，同样也是一

脚长传打到前场右侧，这次帕尔
默直接横向带球，在差不多位置
左脚再进一个。

简单粗暴的两次长传对方身
后，切尔西的进攻就这样很快取
得了2比0领先。

大巴黎之前几场比赛踢得确
实顺风顺水，所以在决赛中肯定
是会以我为主了。相对而言，切
尔西的打法则更加具有针对性，
限制了对手的长处，同时抓住了
对手的软肋。

世俱杯决赛帕尔默第二个进
球，越看越经典。这个球的过程
足以显示：帕尔默应该已经是英
格兰本土现役进攻球员里，球商
的No.1。

当时，20号若昂·佩德罗做出
前插的跑位后，帕尔默也做出了
要给他传球的假动作。二人的联
手演出，成功地骗到了对方的17
号维蒂尼奥和中卫 4 号卢卡斯·

贝拉尔多。
然后，帕尔默继续横带，再一

次假射骗到了贝拉尔多后，才完
成左脚精准射门。

若昂·佩德罗世俱杯前刚刚
才加盟切尔西，你要说他当时跑
位之前就知道自己是假跑，这个
有待考证。

但还有一种可能性就是，佩德
罗当时也以为帕尔默会给他传
球，但帕尔默做出的决策是通过假
动作在摆脱了维蒂尼奥的同时，也
让对方的4号中卫同时中招。

曼城怎么就居然把帕尔默给
放走了？切尔西当年也漏走了德
布劳内和萨拉赫。但德布劳内和
萨拉赫好歹是在别的联赛打出来
之后，才重新回到了英超。曼城
是直接把帕尔默卖给了切尔西。

如此看来，新赛季的英超联
赛，切尔西说不定将会重新成为
一支争冠的大热门球队。

世俱杯大结局
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